

CAMINO

N° 268 JANVIER 2025

bulletinCamino@aol.com

« Il vaut mieux suivre le bon chemin en boitant
que le mauvais d'un pas ferme. »

(*saint Augustin, Sermon 141, v. 4*)

**1^{er} bulletin jacquaire au monde
avec 34 000 abonnés.**

**Nouveau : « Le Journal de la Rando »
sur www.youtube.com**

Couple d'hospitaliers expérimentés cherche à tenir 1 semaine, pendant la première quinzaine de juin 2025, un refuge ASSOCIATIF. Maxi 10 pers, possible faire repas (donativo ou autre), sur le GR 765 partie "Via Cluniacensis" entre Cluny et le Puy-en-Velay (par Les Echarmeaux, St-Jean-St-Maurice, Montverdu, Pontempeyrat). Lorsque nous ferons ce chemin, nous nous arrêterons donc 1 semaine pour tenir le gîte.

Merci de contacter M. Christian Arguence.

agech@orange.fr

Tous les mois, retrouvez votre éditeur préféré sur la chaîne Youtube, « **Le Journal de la Rando** ». Voici le lien que vous pouvez copier et coller dans votre navigateur, ou alors cliquez simplement sur le lien ci-dessous. Dans cette vidéo, **la voie d'Arles**

<https://youtu.be/K5JrIY7QHmo>

Ce Journal de la Rando explique en détails ce qu'il faut savoir avant de se lancer sur la voie d'Arles. Chaque mois, Camino vous présentera un nouveau « Journal de la Rando ». Abonnez-vous gratuitement pour recevoir les alertes de publications sur la chaîne gratuite YouTube, à cette adresse : www.youtube.com/@LeJournaldeLaRando

Après avoir marché depuis la Bretagne jusqu'à Saint-Jacques-de-Compostelle en 2018 et avoir bouclé les caps Finistère breton et galicien, Bernard nous parle de cet irrésistible besoin de rechausser les galoches qui l'a mené, accompagné cette fois de Marie-Françoise, jusqu'à la ville éternelle.

L'organisation du périple en France, inexistant lors de leur départ, les appréhensions, les doutes, les bonheurs et soucis, les rencontres sur les chemins font la trame de cette superbe balade de près de 2400 kilomètres **VERS LE SOLEIL LEVANT** dans les campagnes française, suisse et italienne.

Des prémices de la création de la Voie Ligéria reliant l'ouest et l'est de notre beau pays, au parcours de l'antique Via Francigena, ce récit simple et léger, parsemé de petites touches d'humour ne peut que susciter l'envie de prendre leurs pas pour découvrir l'ailleurs, s'évader et rencontrer l'autre.

VERS LE SOLEIL LEVANT – À pied de la Bretagne à Rome Prix : 12€

Frais de port : 4,30€ jusqu'au 31/12/24 puis 4,72€ en 2025 pour la France métropolitaine

9,85€ jusqu'au 31/12/24 puis 10,80€ en 2025 pour l'international.

deuxbretonssurleschemins@gmail.com _Messagerie privée Messenger

Facebook: Deux Bretons sur les chemins. Bernard François

EXCLUSIF ET NOUVEAU

Vous êtes en possession d'un guide Lepere editions (de moins de 4 ans), vous cherchez des conseils avant de partir sur les chemins, vous recherchez des informations avant de vous lancer dans l'aventure, que vous soyez à pied, à cheval, ou à vélo. Ayant parcouru à pied 17 fois les chemins de Saint-Jacques, en France et en Europe, les chemins du Tro-Breiz, de la Suisse Normande, de Saint-Gilles, de Stevenson, le GR20 Corse, nous sommes en capacité de transmettre des connaissances et des conseils sur tous ces chemins, et ceci gratuitement, dans le seul but de vous aider.

Pour assister à ce RDV visio-conseil, envoyez un mail à : lepereeditions@aol.com

IMPERATIF : Avec dans votre mail en pièce jointe, une photo (ou un scan) de votre guide avant le 20/01/2025. Un lien de connexion vous sera envoyé et une date vous sera proposée en soirée.

Table ronde

« *Via francigena, Via ligeria : le grand chemin vers Rome, à l'aube du Jubilé* », à Paris

Vendredi 17 janvier, de 19h30 à 21h45, aura lieu au Forum104 (104 rue de Vaugirard, Paris VI^e) une table ronde (avec projection de photos) dans le cadre du cycle « Des chemins et des hommes », sur le thème : « *Via francigena, Via ligeria : le grand chemin vers Rome, à l'aube du Jubilé* »

Le sujet : Chemin millénaire reliant Canterbury (Angleterre) à Rome, la *Via francigena* connaît un net regain depuis une dizaine d'années. Cyprien Mycinski et Clara Gaymard l'ont arpentée dans sa partie italienne ; Anthony Grouard et Anne-Laure Timmel l'ont effectuée au départ de Nantes, traçant ainsi la *Via ligeria*. De belles idées de pèlerinage pour le jubilé de Rome de 2025 !

Les intervenants

→ Clara Gaymard, chef d'entreprise, est co-fondatrice de la société RAISE et du Mouvement pour une économie bienveillante. Elle est l'auteure de *Ma francigena* (L'éditeur à part, 2024).

→ Anthony Grouard et Anne-Laure Timmel sont les fondateurs des Haltes pèlerines en Loire-Atlantique & Via ligeria, et organisent chaque année le Forum nantais des chemins. Ils sont les auteurs de *De Nantes à Rome par la Via ligeria et la Via francigena* (Salvator, 2025).

→ Cyprien Mycinski est professeur d'histoire-géographie et journaliste. Il est l'auteur de *Via Francigena. Traverser l'Italie à pied* (Salvator, 2017).

À l'issue de cette table ronde : séance de dédicaces des auteurs, stands des organisateurs, verre de l'amitié

- **Entrée :** 8 euros (inscription conseillée : bit.ly/rdv-chemins)
- **Rens. :** communicationlepelelerin@groupebayard.com ou tél. : 01 45 44 01 87 (Forum104)

.....

3e Forum nantais des chemins

Le 3^e **Forum nantais des chemins** aura lieu **vendredi 28 février** (14h-22h30) et **samedi 1^{er} mars** (9h30-18h30) : stands d'associations pèlerines (une trentaine), tables rondes, atelier d'écriture, ateliers pratiques, séances de dédicaces, expositions, stand « matériel-équipement », librairie, tombola. Les invités d'honneur seront Alexandre et Sonia Poussin.

Organisation : association Les Haltes pèlerines en Loire-Atlantique & Via ligeria et les librairies Siloë Angers et Nantes ; en partenariat avec de nombreux partenaires, parmi lesquels *Le Pèlerin*

Entrée libre et sans réservation. Restauration sur place.

Lieu : La Manufacture – 10 bd Stalingrad – 44000 Nantes

Renseignements :

Site : www.haltespelerines44.fr – E-mail : haltespelerines44@gmail.com

Cherchons associés pour acquérir et rénover une maison destinée à accueillir hospitaliers et pèlerins de la voie de Paris/Tours vers Compostelle auprès de l'ancienne église du village de Sepvret (Deux-Sèvres).

N.B. : Un projet de transformation de l'ancienne église de Sepvret en « Maison des chemins du monde » est en train de voir le jour. Voir sur : <https://t.co/KUgiEXT3CG> Contact par tél : +33 6 27 71 40 34.

L'association Bordeaux Compostelle Hospitalité Saint-Jacques recherche des hospitaliers pour accueillir des pèlerins dans son gîte au cœur de Bordeaux, sur la voie de Paris et Tours, pour 2025 (de mi-mars à fin octobre 2025). Votre expérience du Chemin et de l'accueil en gîte seront appréciés. Périodes d'une ou deux semaines voire plus. contact.bordeaux.compostelle@gmail.com

Jean-Louis VAZEILLE

Un pèlerin



L'auteur, après avoir parcouru de nombreux chemins de pèlerinage, a voulu, à travers cet ouvrage, témoigner auprès de sa famille, de ses amis, et de tous ceux qui l'ont suivi, de ce qu'il a vécu, ressenti, et comment il s'en est trouvé transformé. Un livre pour ceux qui sont partis ou qui veulent partir. Il est diffusé (sans bénéfice) sur la librairie en ligne LULU au prix de 4,11 € plus le port.

Vous pouvez le commander copiant le lien au bas de ce texte, pour le coller dans votre barre de navigation.

jean-louis.vazeille@orange.fr

<https://www.lulu.com/fr/shop/jean-louis-vazeille/un-pelerin/paperback/product-7kekqjq.html?q=UN+PELERIN&page=1&pageSize=4>

« La jeunesse n'est pas une période de la vie, elle est un état d'esprit : on devient vieux parce qu'on a déserté son idéal »

La jeunesse n'est pas une période de la vie, elle est un état d'esprit, un effet de la volonté, une qualité de l'imagination, une intensité émotive, une victoire du courage sur la timidité, du goût de l'aventure sur l'amour du confort.

On ne devient pas vieux pour avoir vécu un certain nombre d'années; on devient vieux parce qu'on a déserté son idéal.

Les années rident la peau ; renoncer à son idéal ride l'âme. Les préoccupations, les doutes, les craintes et les désespoirs sont les ennemis qui, lentement, nous font pencher vers la terre et devenir poussière avant la mort.

Jeune est celui qui s'étonne et s'émerveille. Il demande, comme l'enfant insatiable : « Et après ? » Il défie les événements et trouve la joie au jeu de la vie.

Vous êtes aussi jeune que votre foi. Aussi vieux que votre doute. Aussi jeune que votre confiance en vous-même aussi jeune que votre espoir. Aussi vieux que votre abattement.

Vous resterez jeune tant que vous serez réceptif. Réceptif à ce qui est beau, bon et grand. Réceptif aux messages de la nature, de l'homme et de l'infini.

Si un jour votre cœur allait être mordu par le pessimisme et rongé par le cynisme, puisse Dieu avoir pitié de votre âme de vieillard.

Samuel Ullman (1840–1924)

MERCI

Merci aux donateurs nombreux qui ont effectué un don à Camino pour maintenir la diffusion du bulletin Camino. Avec 35 000 lecteurs sur les 5 continents.

Camino est le premier bulletin jacquaire au monde. Camino poursuivra donc sa diffusion.

Merci à....

M BASSINET DOMINIQUE,
MARYVONNE LAMBERT,
KREMER GEORGES, M
BERNARD ROUSSEAU,
LEJEUNE MARIE CLAUDE,
DELATTRE CHRISTIANE,
MARCELLE DOMECC –
LAVIGNE.

Association jacquaires, particuliers, envoyez-nous vos textes, vos annonces, et les informations que vous souhaitez publier et faire connaître. Idéalement merci de nous les faire parvenir 6 semaines avant la publication afin que les textes soient bien programmés et que le passage soit assuré.

Le bulletin Camino créé en juillet 2000 fut à cette époque le premier bulletin jacquaire 100% numérique. À ce jour il compte 35 000 abonnés sur les 5 continents.

Il est le premier bulletin jacquaire au monde.

Envoyez vos textes à : bulletincamino@aol.com